

1. Unser christliches Menschenbild

Gott hat den Menschen als sein Ebenbild erschaffen. Das verleiht ihm eine einzigartige Würde, der wir mit Respekt Wertschätzung und Toleranz begegnen. Unsere Kindertagesstätte ist offen für alle Kinder. Wir achten ihre religiöse, soziale und kulturelle Zugehörigkeit.

2. Unser pastoraler Auftrag

Wir betrachten unsere Kindertagesstätte als Ort innerhalb unserer Pfarrgemeinde. Bei uns soll Gemeinschaft für die Kinder erfahrbar und erlebbar gemacht werden. Die Kinder sollen Jesus als Freund und Wegbegleiter durch Lieder, Gebete und kirchliche Feste kennen lernen können. Somit bieten wir in unserer Einrichtung einen Lebens-, Erfahrungs- und Lernort für den Glauben.

3. Unsere Sichtweise vom Kind

Jedes Kind ist eine einzigartige Persönlichkeit, die von Gott gewollt und angenommen ist. Kinder sind offen, mutig, ehrlich, neugierig und begeisterungsfähig und von Beginn an vorurteilsfrei. Sie brauchen Menschen,

die ihnen Halt, Geborgenheit, Anerkennung, Vertrauen und Liebe geben. Nur so können sie ihre Begabungen und Fähigkeiten entwickeln. Uns liegt das Wohl des Kindes am Herzen.

Die Kinder erleben unsere Kindertagesstätte als einen Ort, an dem sie willkommen sind und Mitspracherecht haben. Ihre Rechte, Anliegen und Beschwerden werden hier ernst genommen und in Kinderkonferenzen besprochen und erarbeitet.

4. Unsere Zusammenarbeit mit Müttern und Vätern

In der Familie macht das Kind die ersten Erfahrungen in sozialer und religiöser Hinsicht. Die Eltern üben dabei eine wichtige Vorbildfunktion aus. Deshalb ist uns die partnerschaftliche, vertrauensvolle Zusammenarbeit mit den Eltern sehr wichtig. Wir tolerieren und akzeptieren ihre verschiedensten Familiensituationen und unterstützen sie bei ihrem Erziehungsauftrag. Dabei ist die kontinuierliche Zusammenarbeit in Form von Elterngesprächen, Themenelternabenden und Veranstaltungen erforderlich. So schaffen wir verlässlich gemeinsam eine

Verständigungsgrundlage für die uns anvertrauten Kinder

5. Unser Team

In unserer Einrichtung legen wir großen Wert auf Teamarbeit. Die sozialpädagogischen Fachkräfte unserer Kindertagesstätte besitzen aufgrund ihrer schulischen Ausbildung (religions-) pädagogische und psychologische Kompetenzen. Alle bringen ihre persönlichen Stärken in die Arbeit mit den Kindern ein. Dazu gehören Wertschätzung, Akzeptanz, Ehrlichkeit, Begeisterungsfähigkeit, Zuverlässigkeit, Flexibilität, Vorurteilsbewusstheit und Authentizität. So können sie sich in der Arbeit gegenseitig gut ergänzen. Wir, als sozialpädagogische Fachkräfte, setzen uns regelmäßig mit unserem eigenen Glauben auseinander. Durch unseren gemeinsamen Schutzauftrag sorgen wir dafür, dass sich die Kinder bei uns sicher fühlen. All diese Aspekte werden durch ein vertrauensvolles und wertschätzendes Miteinander im Team umgesetzt.

6. Unsere Leitung der Kindertagesstätte

Unsere Leitung ist hauptverantwortlich für einen gut organisierten Ablauf, für die inhaltliche Arbeit und für das gute Miteinander aller Beteiligten. Sie kooperiert mit den benachbarten Kitas, Behörden und Ämtern und allen benötigten Kooperationspartnern. Für diese vielfältigen Aufgaben benötigt sie fachliche und soziale Kompetenz. Von ihr wird in besonderer Weise erwartet, dass ihr Handeln vom christlichen Menschenbild geprägt ist. Darüber hinaus hat sie dafür Sorge zu tragen, dass das christliche Profil der Kindertagesstätte auch in der Öffentlichkeit wahrgenommen wird. Sie ist ein wichtiges Bindeglied zwischen Team, Träger und Eltern.

7. Unser Selbstverständnis vom Träger

Unsere Kindertagesstätte Regenbogenland ist ein zentraler Ort unserer Pfarrgemeinde. Ganz bewusst hat diese die Trägerschaft übernommen. Sie misst unserer Einrichtung einen hohen Stellenwert bei, was auch in der Öffentlichkeit dargestellt wird. Als Träger schafft sie Rahmenbedingungen, die eine gute (religions-)pädagogische Bildung und

Betreuung gewährleisten. Dabei ist er verantwortlich für die Personalfragen und für die Begleitung von Fort.-u. Weiterbildung der sozialpädagogischen Fachkräfte. In regelmäßigen Gesprächen werden Kompetenzen klar aufgeteilt und es wird für eine vertrauensvolle Zusammenarbeit gesorgt. Dem Träger ist es ein Anliegen die religiöse, spirituelle Arbeit der Kindertagesstätte mitzutragen durch eine gute Vernetzung ins Pastorale Team.

An diesem Leitbild haben mitgearbeitet:

Vom Kita Team:

Hannelore Buschen, Mechthild Geers,
Henrike Vehring, Stefanie Kathmann,
Christin Strodtkötter, Josefa Kathmann,
Anne Becker, Sylvia Wilkens, Maria
Möller, Theresia Eilers

Von der Pfarrgemeinde:

Thomas Kramer, Renate Hinrichs

Als Träger:

Pfr. Bernhard Horstmann
Matthias Schmitz (KV)

Begleitet durch:

Bärbel Grote Kitapastoral Lingen



Leitbild der Kindertagesstätte Regenbogenland Groß Berßen

Februar 2020

„Ein Kind ist wie ein Schmetterling im Wind.

*Manche fliegen höher als andere,
aber jedes so gut es kann.*

Warum sollte man eins mit den anderen vergleichen?

Jedes ist anders!

Jedes ist wunderbar!“